

Editorial

Estamos a las puertas de EXPOMOTRICIDAD 2009...

Por tercera ocasión a ritmo bianual, la comunidad académica del campo de la Educación Física, el Deporte, el Ocio, la Recreación y sus afines se encuentran en un evento que ha logrado consolidarse mediante el concurso de esfuerzos diversos.

Las directivas de la Universidad, y en particular las del Instituto, el profesorado y el estudiantado mediante los grupos de investigación y sus semilleros, han logrado consolidar en el marco general de EXPOMOTRICIDAD un conjunto de eventos: pre-congreso, congreso y pos-congreso de gran significación. En este encuentro académico se destacan conferencias, foros, debates, talleres, plenarias, pero también algo que no es tan visible, mas no por ello menos importante: la multiplicidad de relaciones académicas e investigativas que se tejen entre los participantes colombianos y entre éstos y los participantes internacionales. Relaciones, redes, apoyos, pequeñas sociedades y complicidades académicas que en buena medida soportan, confrontan y proyectan el desarrollo de nuestro campo en la región. Y algo que conviene destacar: permiten consolidar EXPOMOTRICIDAD.

Nuestra revista en su edición física y virtual, así como su sello editorial, Funámbulos Editores, están ligados estrechamente a dicho evento. Desde la segunda edición de EXPOMOTRICIDAD en el año 2007, la revista publica un número temático con la selección oficial de los trabajos que llegan al Congreso Nacional de Investigación en Educación Física, Deporte y Recreación, que este año va por su quinta edición; además una serie de textos de un selecto grupo de autores nacionales e internacionales que en su gran mayoría hacen presencia en EXPOMOTRICIDAD. Oportunidad sin igual para que desde los diferentes centros de formación académico-profesional, el profesorado, los investigadores desde su actividad grupal, y los estudiantes reunidos en los semilleros de investigación, proyecten a nivel local e internacional sus productos académicos.

La versión de este año tiene como trasfondo los *agites* de nuestro campo en el contexto más amplio de las tensiones constitutivas de lo global y lo local. Movimientos del orden político, económico, social, cultural y pedagógico que tocan con los procesos de definición curricular, académica y didáctica que, finalmente y de manera hegemónica, estipulan los procesos de formación básica

y superior de lo corporal en el área. Movidas desde las cuales se aporta a la definición de la política y la plataforma educativa, desde donde se proyectan los sentidos de la formación corporal, deportiva y recreativa de nuestra población.

En buena medida el presente número de la revista (28-1) da cuenta de algunas cuestiones importantes sobre las tensiones globales y locales que pugnan por marcar horizontes a la dinámica del campo: el conflicto escolar, la convivencia, el poder y la exclusión; la motricidad, la salud y la empresa; la *webquest*, el *bullying* y la Educación Física; las *webquests* y las temáticas transversales del área de la Educación Física; los semilleros y la formación investigativa de los futuros profesionales; las condiciones de tiranización corporal; el tablero o pizarra y su uso didáctico en la clase; temáticas diversas abordadas por los integrantes de los *semilleros*, por investigadores, maestrandos y doctorandos; estudiantado y profesorado nacional o internacional que con su esfuerzo intelectual, además de aportar a la calidad de los procesos formativos dentro del campo, dan ejemplo, con su producción, de compromiso social y público desde la academia.